

PAPEL PERIÓDICO DE LA HAVANA

Del Jueves 13 de Octubre de 1796.

D. J. Gonzalez.

LONDRES. (*)

Anteojos para todas las edades.



T tiempo hace, dice un ingles en un papel público, que he advertido con tanto asombro como dolor, que las enfermedades de los ojos se multiplican todos los dias, pues de las dos partes que componen esta gran Capital, mas de la mitad parece *es corta de vista*, pues son innumerables los que se encuentran en la calle, que hacen uso de anteojos. En el teatro apenas se ve un hombre ò una muger de circunstancias que no tenga el suyo, y por desgracia el mal parece que es epidémico, pues ya ha cundido en los artesanos, y de tal modo se ha comunicado al patio, que casi toda Lóndres está inundada de *cortos de vista*.

Dias hace que reflexionando sobre esta epidemia de moda, me quedè dormido, y en sus sueños me hallè en una de las salas de Sommerset-House. Oí á un hombre, que con toda la prosopopeya de un portero empleaba el estilo mas florido para anunciar á un numeroso concurso, que iba á disponer de una rara coleccion de anteojos, de vidrios, y de instrumentos, todo fabricado por un célebre facultativo, y cuyo destino parecia era curar las vistas mentales de los vasallos de S. M.

Seria demasiado largo referir por menudo todas las circunstancias, y expresiones tan lacónicas como picantes de que se servia dicho portero para anunciar las útiles qualidades de cada uno de los ramos que queria vender. Me contentaré con anunciar el catálogo que

(*) Espíritu de los mejores diarios. Lunes 13 de Septiembre de 1787.

se me dió, pues aunque fue en sueños, fue tan viva la impresión, que lo puedo dar sin que le falte cosa alguna.

Núm. 1. antejo Real. Por cuyo medio toda testa coronada puede reconocer los vicios, y las faltas de sus favoritos, los intereses de sus pueblos, y las conjuraciones de sus enemigos &c. Núm. 2. antejo militar y de Marina que aumenta y disminuye los objetos. Este antejo es infinitamente útil á los Generales, y á los Almirantes quando no juzgan del caso entrar en batalla, les sirve en los oficios que remiten á sus Cortes para aumentar el número y fuerzas del enemigo, y para disminuir las suyas, y en los combates aumenta y disminuye igualmente el número de heridos y muertos, segun conviene á dichos señores.

Núm. 3. espejo de reflexión. Este espejo tiene la propiedad particular de hacer desaparecer los adornos postizos de las damas. Representa sus talles al natural, y hace caer el pelo sobrepuesto, como tambien los colores, blanquete, y el superfino rosa.

Núm. 4. grande antejo de Marina. Con este vidrio pueden todos los Comandantes, y demás Oficiales de los Navios descubrir uno ó mas Buques enemigos en medio de la mas espesa niebla, y mucho mas quando ésta es imaginaria.

Núm. 5. linterna política y mágica. Con el auxilio de este excelente instrumento pueden distinguirse con todos sus diferentes colores los varios monstruos de que está llena esta Capital. Con él se ven manadas de lobos vestidos de procuradores en la gran sala de Westminster. Cuervos marinos en los asientos de los Regidores. Carneros entre los de la librea. Sanguijuelas en los empleados. Ganzos entre los Jueces de Paz. Camaleones en las dos camaras del Parlamento. Zorras que predicán en las Juntas de los metodistas. Serpientes, cuyo oficio es criticar. Borricos, que pretenden las quantidades de sábios, antiquarios, filósofos è interpretes de la naturaleza. Buitres que profesan la medicina. Monjes que no hacen mas que estudiar las cortesías é inflexiones &c.

Núm. 6. espejo ustorio. Con este vidrio en la mano, y colocandolo entre una muger y el Sol, se descubre en el momento si es virtuoso, ó amiga de cortejos; en este 2. caso el vidrio se calienta en muy pocos minutos segundos.

Núm. 7. antejo de viajantes. Esta está montado en oro, y es muy útil á los viajantes, pues presenta los objetos mas desagradables desde lejos baxo del punto de vista mas atractivo.

Núm. 8. Microscopio crítico. Con este instrumento se descubren

de letras mas leves, pues á qualquiera se pone en estado de cesurar, silvar, y maldice sin piedad, y esta é inteligible voz todas las obras que se escriben, y las piezas de maticas que se representan.
 Núm. 9. Bomba de agua para el teatro, que sirve para hinchar á los actores flacos, y á los pobres autores.

Núm. 10. Termómetro y Barómetro. Dos piezas que seria esencial colocar en la sala de la Ciudad en los dias de las Juntas mas solemnes, pues señalan la influencia y el peso de la Nobleza, del Clero, y de otras clases. Estos dos instrumentos son de oro.

NOTICIAS PARTICULARES DE LA HAVANA.

Ventas Una docena de taburetes á la inglesa, nuevos, con embutidos, en el precio de su tasacion rebaxando alguna cosa. En casa de las Infanzones, que viven frente al Sr. D. Miguel Ciriaco de Arango darán razon.

Un surtido de piezas de paño de superior calidad, de la Real fabrica de San Fernando. D. Pedro Valenzuela, que vive en la Plaza de Armas núm. 37 dar. r.

Una famosa casa alajada, situada en la ciudad del Bajucal, de mamposteria y guano: lo principal de ella, y al costado siguiendo para la Plaza de Armas tiene dos accesorias de texa con su sala y aposento cada una, y en éstos su ventana á la calle: están estas fabricas en solar entero cercado de muro, algive, buena mamposteria, y madera de techo. Dos camas, dos esquineros, dos canapes, una media mesa, nueve taburetes castizos, todo de caoba, una mesa de cedro, dos espejos de medio cuerpo, dos idem chicos, tres cornucopias de

cadena, un quadro de Nuestra Señora del Carmen, uno de San Miguel, otro del Arcangel San Gabriel, y varios otros chicos. En el café de Pandoifo dar. razi
 Ocho bauls de libros con las obras siguientes.

Investigaciones Históricas sobre el verdadero descubridor de la América, un tomo con 5 retratos, y éstos se expenden sueltos.

Bulas de Benedicto XIV. traducidas, 4 tomos.

Historia del Padre Mariana, 10 tomos en octavo de pasta y pergamino.

Homilias Selectas, en latin, recopiladas de los Santos Padres.

Lógicas de Cesar Baldinotti.
 Selectas Sagradas y Profanas, en latin.

Exercicios del Amor de Dios.
 Tesauro de Requejo.

Una Mulata llamada Maria Guadalupe, buena costurera, coartada en 200 pesos, con dos hijos, uno llamado Joseph Manuel en 100 pesos, y otro chico en 100 pesos.
 D. Ro. alia, Peñalber dara razon.

RE: 2206



Una Negra, en 125 pesos venta Real. Cinco piezas de toleta, á real y medio vara. En la calle del Sol núm. 16 darán razon.

Otra, de edad como de quince años, embarazada, sana y sin tachas. En casa de Da. Petrona Velasco, esquina de San Felipe darán razon. En la misma se solicita un mazo para el campo.

Otra con su cria, general, sana y sin tachas, en 400 pesos, pagando el comprador dos derechos de escritura y alcabala. En la calle de la Lamparilla núm. 77 darán razon.

Otra nombrada Maria Loreto, regular lavandera y cocinera, sana y sin tachas, coartada en 250 pesos. En casa del Licenciado D. Pedro de Sotolongo d. r.

Siete caballerias de tierra, situadas en la Seiba del Agua, con media caballeria abierta, algunas labranzas, árboles frutales, y un rancho. En la calle del Sol en la quadra donde vive Collazo antes de la platería darán razon.

Antonio Alfonso, Moreno libre, vende la mitad del valor de una casa que tiene frente al matadero. En el oficio del escribano público D. Jorge Diaz Velazquez darán razon.

Una silla de montar, forrada en terciopelo carmesí. Una chupa de lana de plata, bordada de oro. Unas busetas de lo mismo para casaca, con botones bordados. Del Monasterio de Santa Te-

Con permiso del

resa para la Plaza de la Verdad num. 13 darán razon.

Dos cascos de guano y embarcaciones situadas en el Horcon. En la calle del Egido num. 130 d. r.

Hallazgo En la Carcel de esta Ciudad existen dos Negros bostales á la disposicion del Sr. Alcalde de la Santa Hermandad D. Agustin de Sotolongo, aprehendidos en la Jacábana, el dia ocho de Junio.

Aberturas de Registros.

Para Florida Balandra la Marias su Maestro D. Miguel Geste.

Para la Guaira y Nueva Barcelona Goleta la Fiel: su Capitan D. Simon Cocully.

Para Amburgo Fragata la Desseada: su Capitan D. Joseph Larrauri.

Entradas de Embarcaciones.

De Nueva Orleans en 7 con 6 dias de navegacion Fraga. los Dos Amigos, cond. cortes de cajas para azucar, y bocoyes nuevos abatidos de Roble: su Capitan D. Gilberto Billings.

De arribada por hacer mucha agua en 10 à los 3 dias la Fragata Reyna Luisa, que salió de este Puerto con frutos de la Isla para Cádiz: su Capitan D. Francisco Berenguer.

De Filadelfia en 11 con 12 dias Bergantin americano nombrado Gobernador Broke, conduce un Pliego para el Capitan General de esta Plaza: su Capitan D. Andres Esenstron,
Superior Gobierno,